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ATA DA 306a TRICENTÉSIMA QUINTA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DO
CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE 25 .11.2019

5 Aos vinte e cinco dias do mês de novembro de dois mil e dezenove, às dezoito horas e
trinta e dois minutos, no Auditório da AMUNESC, rua Max Colin, 1843, América, realizou-
se tricentésima sexta Assembleia Geral Ordinária do Conselho Municipal de Saúde (CMS)
de Joinville. O Presidente do CMS, Adilson da Silva, procedeu com a abertura da
Assembleia, iniciou cumprimentando todos os presentes, dado a palavra a 2a secretária

io da mesa senhora Jaqueline Schreiner Terra, em continuidade fez a leitura da Pauta do
dia: PAUTA, 1 -EXPEDIENTES: 1.1 Apresentação e aprovação da pauta do dia; 1.2
Comunicados e Informes  da Secretaria Executiva ; 1.3 Aprovação da ata do dia 21 de
outubro de 2019 ; 2 - ORDEM DO DIA: 2.1 Informe sobre a Dengue - Vigilância
Ambiental ; 2.2 Conforme solicitação eletrônica recebida em 14/04/19, Conselheiro

15 Luciano Henrique Pinto - Apresentação do Projeto de pesquisa "Estudo das causas
de absenteísmo masculino nos atendimentos da atenção primária em Joinville"; 2.3
Conforme Ofício 382 /2019/Comis s ão de Educação Continuada do CMS , solicitação
de alteração no cálculo do indicador de participação dos conselheiros locais em
capacitação do CMS ; 2.4 Apresentação dos Relatórios da Comissão de Assuntos

20 Externos (CAE) do Conselho Municipal de Saúde ; 2.5 Apresentação e Aprovação
dos Pareceres da Comissão de Assuntos Internos (CAI) do CMS; 2.6 Apresentação e
Aprovação do Plano Municipal de Vigilância para Emergência em Saúde Pública-
Gerente da Vigilância em Saúde: Henrique Deckmann (solicitado a retirada da
pauta ); 2.7. Considerando o mês de conscientização sobre o Diabetes , convidamos

25 a Dra . Tanise Balvedi Damas para reforçar a conscientização e incentivo na
prevenção e controle da Diabetes ; o presidente da mesa, coloca em aprovação a Pauta
do dia, aprovada por unanimidade dos conselheiros presentes , em ato continuo,
passa a parte dos INFORMES GERAIS : 1- Ofício n°44/2019/Associação dos Aposentados
e Pensionistas de Joinville recebido em 07/11/19, indicando o Sr. Braulino Francisco como

30 representante suplente em substituição a Sra. Masilda Klocksin. 2- Ofíc io n°2360/2019/CVJ
Câmara de Vereadores de Joinv ille recebido em 12/11/19, Moção N° 426/2019 aprovada 'na
Sessão Ordinária realizada em 29 de outubro de 2019 de autoria  do vereador W ilson Para iba.
Ofíc io n °403/2019/CMS ao Secretário Estadual de Saúde de SC Sr. Helton de Souza Zeferino ..
esclarecimento sobre suspensão dos atendimentos aos pacientes cardíaco. Resposta ele trônica

'35 em 21/11/19. Ofíc io n°404/2019/CMS ao Diretor Gera l do Hospital Regional Hans Dieter
Schmidt Sr. Evandro Rodrigues Godoy, esclarecimento sobre suspensão dos atendimentos  aos
pacientes cardíaco. Resposta Ofício n°294/2019-HRHDS recebido em 21/11/19(faze;leitura).Ofício n°40512019/CMS ao Gov ernador Sr.Carlos Moisés da Silva , esc larec imento J

sobre suspensão dos atendimentos aos pacientes cardíaco. Recebido em 21/11/19. 4-
40 Cons iderando o Art . 12° do Regimento Interno do Conselho Municipal de Saúde: "A ausência da

entidade,  através de seu titular ou suplente, em até três (03) sessões consecutivas ou seis (06)
in tercaladas  dentro do ano em exercício, ensejará declarada vacância da representação da
entidade" Sendo assim, informamos que o Conselho Local de Saúde Jardim Paraíso , deixou
de comparecer nas Assembleias do Conselho Munic ipal de Saúde , nas seguintes datas:
30/09/2019, 21/10/2019 e 18/11/2019. 5- Cons iderando a vacância da representatividade do
Conselho Local de Saúde Jardim Paraíso, informamos que conforme fi la de espera na 13a
Conferência de Saúde o Sindicato dos Trabalhadores nas Ind. e Oficina Mecânicas de
Joinv ille  e  Região terão sua cadeira  no Conselho Munic ipal de Saúde para a Nominata
2019-2021,como representante Titular Sr.José Rodrigues dos Santos Fj!ho-e`como representante

50 suplente Sr.Adriáo Braatz. 6- Confraternização de  F i na l  de  Ano  o  Ço n elho
/ , {
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Saúde . Dia:09/12/19 às 20h30 - Local: Totens na Expoville, INF ORME S DE L IBE RAT IVOS ,
foi so lici tado a inversão do item 1 pelo item 2, 2-Ofício SEI N° 5075243/2019 -
SES.UAF.ACO, solic itação de aprovação do CMS da minuta de Projeto de Lei  para abertura de
crédi to adicional suplementar no valor de R$ 80.075.000.00(oitenta milhões  setenta e c inco mil

55 reais) no orçamento vigente do Fundo Municipal de Saúde/Secretaria de Saúde, o senhor Fabricio
da Rosa, explica que esses valores são necessários para o pagamento da folha de dezembro e do
decimo terceiro , contudo esses valores não estão saindo da saúde, mas de outras dotações da
prefeitura, o senhor Osni Leopoldo Batista, questiona se dos funcionários que irão ser contratados
o Boehmerwaldt  irá  ser contemplado,  o senhor Mario José explica que no Boehmerwaldt dev ido

60 ao sarampo alguns func ionários foram remanejados, mas voltarão a sua unidade, o senhor
Fabricio  da Rosa explica que o gas to com o surto  de sarampo não es tava programado, e  fo i
desprendido grande quant ia para tal, a senhora Zenir Videte Werlich questiona quais as unidades
que serão contempladas com as contratações de médicos,  o senhor Mário José responde que os
médicos já es tão na rede,  mas os que vem em contratação nova,  serão chamados quando t iver

65 equipe nova,  o  senhor Fabric io  da Rosa explica que este ano não haverá nova contratações,
devido ao orçamento, o senhor Carlos Roberto Torrens, questiona se esses valores vem do fundo
municipal, lhe eh explicado que ele vai para o Fundo Municipal, o senhor Carlos Roberto Torrens,
pa r a ben i z a  to da  a e qu i pe  qu e  e s t á  t r a ba lha ndo  na s  qu e s t õ es  do  su r t o  de  s a ra m po , a  s e nho r a
c u v i y e s r u s i n a r u , c u r n e n r a q u e u g d s w d nl d l s ue Vr u u d u w n u u C s d I d I I I N u e ICJ UIIdUU u a

70 irresponsabilidade da população em não se vacinar, colocado em votação, aprovado por
unanimidade dos conselheiros presentes , 1-Ofíc io SEI N° 5002946 /2019 - SES.UAF.ACO,
solicitação de aprovação do CMS da minuta de Projeto de Le i para abertura de crédito adicional
suplementar no va lor de R$ 3.000.000.00(três  milhões de reais) no orçamento vigente do Fundo
Municipal de Saúde, o senhor Fabricio da Rosa, explica que está solicitação se dá para
remanejamento de orçamento interno , de valores que eram para receber e não foi recebido, a
senhora Rosilda Verissimo, solicita que quando apresentado esse tipo de solicitação seja feito de
forma mais claro demonstrando de onde sai  e para onde vai , o senhor Fabricio da Rosa informa
que as próximas serão trazidas  em slides, 3-Ofíc io SEI N° 4979935/2019 - SES.UVS.ESF,
so lic itação de credenc iamento da Equipe 3 -  Aventure iro 1 da Atenção Primária  à  Saúde ao

80 Ministério da Saúde. O senhor Mario  José, explica que o credenciamento é necessário tendo em
vista o c resc imento e expansão da Saúde da Família, colocado em votação, aprovado por
unanimidade dos conselhe iros presentes,  4-Ofíc io SEI N ° 5086544/2019 - SES.UVS.ESF,
solicitação de credenciamento da Equipe 2 -  Costa e Si lva da Atenção Primária  à  Saúde ao
Ministér io da Saúde. O senhor Mario José, re itera os  argumentos do item acima, colocado em

85 votação, aprovado por unanimidade dos conselheiros presentes, 5-Ofício SEI N°
5096951/2019 - SES.UCC.ACV, solici tação de aprovação do CMS Aprovando o Munic ípio de
Joinv ille por meio do Fundo Municipal de Saúde a f irmar parceria  com a Fundação,  o  senhor
Fabricio da Rosa , explica que esse convenio é necessário para manutenção dos atendimentos de
odontologia do município junto a Univille , no CEO III , aberto a questionamentos, o senhor Pedro

90 Soares  quest iona se os dentistas  des te convenio, são para atender a  comunidade ou para
monitorar os alunos  do curso de odonto logia,  o senhor Fabricio da Rosa responde,  que nes te
convênio os  atendimentos  são encaminhados pela regulação e não aberto  a livre demanda, os
dentistas farão o atendimentos, mas também auxiliarão os alunos, colocado em votação,
aprovado pela maioria dos conselheiros presentes, , 1.3 Aprov ação da ata do dia  21 de

95 outubro de 2019 , colocado em votação, aprovado por unanimidade dos conselheiros
presentes , 2 - ORDEM DO DIA: 2.1 Informe sobre a Dengue , dado a palavra a senhora
Ana Alice que informou que há um aumento nos focos no município, e apresentou a lista
dos bairros com mais focos, a conselheira Edineia Solange Coral declara que precisa ser
tomadas outras medidas, pois as atuais não estão dando resultado, o senhor Mario José

100 informa que todas as medidas possíveis estão sendo tomadas, mas- no caso em tela
necessita da ajuda e conscientização da população 2.2 Conforme solicitação,
eletrônica r e c e i a em 14/04/19, Conselheiro Luciano Henriq qp- -
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Apresentação do Projeto de pesquisa "Estudo das causas de absenteísmo
masculino nos atendimentos da atenção primária em Joinville ", o senhor Luciano

105 Henrique Pinto, apresentou o projeto que será realizado sob a sua supervisão por
acadêmicos da Univille que tem como objetivo estudar as possíveis causas de
absenteísmo masculino nos atendimentos da atenção primaria em Joinville e apresentará
no ano de 2020 neste conselhos os resultados até então encontrados, aberto a
questionamentos o senhor Fernando, funcionário da CVJ parabeniza pela pesquisa e

11o solicita que seja encaminhado o resultado para um trabalho na CVJ. 2.3 Conforme
Ofício 382/2019/Comissão de Educação Continuada do CMS, solicitação de
alteração no cálculo do indicador de participação dos conselheiros locais em
capacitação do CMS ; o conselho utiliza o cálculo de 4 conselheiros por conselho local
na formula do indicador, nesta feita solicita a alteração para apenas 1 conselheiro por

115 conselho local para cálculo, tendo em vista a própria logística inviável e a dificuldade de
presença dos conselheiros locais que por diversas vezes tem outras atividades, colocado
em votação, aprovado por unanimidade dos conselheiros presentes, .4
Apresentação dos Relatórios da Comissão de Assuntos Externos (CAE) do
Conselho Municipal de Saúde , a senhora Adelina Dognini, fez a apresentação do

12o relatório de atividades da CAE para o ano de 2019, demonstrando os serviços realizados
pela comissão no presente ano. 2.5 Apresentação e Aprovação dos Pareceres da
Comissão de Assuntos lnternos (CAI) do CMS a conselheira Adelina Dognini
apresentou o parecer 006/2019 da CAI que tinha como finalidade Análise da Implantação
do Novo Sistema "Gerenciador Laboratorial", fornecida pela empresa Matrix Sistemas e

125 Serviços Ltda, no Laboratório Municipal de Joinville, sendo que a Comissão de Assuntos
Internos SUGERE ARQUIVAMENTO considerando que conforme Ofício SEI
n°3920017/2019-SES.UFL "a implantação e treinamento dos módulos está concluída",
colocado em votação o arquivamento da análise, aprovado por unanimidade dos
conselheiros presentes , 2.7. Considerando o mês de conscientização sobre o

13o Diabetes , convidamos a Dra . Tanise Balvedi Damas para reforçar a conscientização
e incentivo na prevenção e controle da Diabetes , dado a palavra a doutora Tanise
Balvedi Damos, a mesma trouxe uma explicação sobre a diabetes, seus tipos e
consequências e a importância do cuidado, aberto a questionamentos o senhor Pedro ,
Soares, questiona se ao realizar os exames periódicos na unidade de saúde é verificado

135 se o paciente tem diabetes, questiona também se o diabetes tipo III é o mais grave, a
senhora Tanise Balvedi, responde que ao realizar os exames de rotina é verificado,
quanto a diabete tipo III, não é majoritário o entendimento da existência da diabetes tipo
III, mas entre as diabetes não há pior ou melhor, o senhor Osni Leopoldo Batista
parabeniza a apresentação mas declara que o poder público tem q fazer a sua parte e na

140 sua unidade está sem medicamentos para a diabetes, o senhor Fabricio da Rosa,
responde que todos os medicamentos estão comprados, mas alguns os fornecedores não
estão entregando, se compromete ainda a encaminhar para o conselho a lista dos
medicamentos que estão em falta, o senhor Isaias Pinho, relata ser doador de sangue e
questiona se os exames realizados para doar sangue é veri ficado se o paciente é

145 diabético ou não, a doutora Tanise Balvedi, informa que não é realizado tal exame, pois
não é uma doença transmissível o senhor Henrique Deckmann uestiona se é ossível, , q p

/  c o m atividade física e alimentação protelar a medicação ou a própria diabetes. e
questiona se há um indicador do estilo de vida do paciente que utiliza a medicação para
diabetes , a senhora Tanise Balvedi , explica que é possível prevenirr diabetes tipo 11 com

150 atividade física e alimentação , nessa linha existe as nutricionista nas unidade e s úde
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e seria bom ter educadores f ísicos, o senhor Carlos Roberto Torrens, comenta sobre as
PICs e a influência e ajuda que podem dar aos pacientes diabéticos, nada mais, o
presidente deu por encerrada a tricentésima sexta Assembleia Geral Ordinária do
Conselho Munic ipal de Saúde, às dezenove horas e vinte e nove minutos, da qual eu,

155 Lucas Felipe Rohrbacher, lavrei a presente ata que vai por todos assinada. Estiveram
presentes os conselheiros: Romaldo Backes , Scheila Medeiros Fernandes , Simone
Baum , Osmarina Borgmann , Décio Bittencourt Zin Júnior , Kathellin Monteiro dos
Santos  Camargo , Luciano Henrique Pinto , Rosilda Veris simo Silva, Luciane Beatriz
Moreira de Camargo , Charles Carvalho de Souza, Jaqueline Schreiner Terra , Marcia

160 Schneider , Tanise Balvedi Damas, Elaine Cristina Borges Coradelli , Adelina
Dognini , Osni Leopoldo Batista , Pedro Soares , Silvio Casas , Deogenir Sartori, José
Rodrigues dos Santos Filho, Carlos Roberto Cardoso Torrens , Silvia Moreira da
Silva, Orandi Garcia Bueno , Mauricio Lutz , Edviges Fusinato Ferreira , Aldorí Luís,
Zenir Videte Werlich , lsaías de Pinho , Euclides Paterno , Ademar Beninca, Edineia

165 Solange Coral, Adilson Adolfo Correa , Adilson da Silva, Manoel Costa da Rosa.
Estiveram presentes trinta e quatro conselheiros Municipais entre titulares e suplept s e
vinte dos diversos segmentos da sociedade, totalizando cinquenta e quatro pessoa
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